

CEREMONIE DE REMISE DU PRIX KEBA MBAYE POUR L'ETHIQUE 2010
Soirée de gala du Vendredi 15 Avril 2011
Discours d'accueil du Président de la Fondation

Chers invités bonsoir,

Notre soirée de gala se déroule à la veille d'un évènement capital qui, nous l'espérons bien, sera désormais une tradition à perpétuer et une référence sur notre Continent. Il s'agit de la remise du Prix Kéba Mbaye pour l'éthique, dont la première édition va couronner un valeureux fils de l'Afrique, pour ses efforts éthiques dans la marche de son peuple vers le progrès et dans la conduite des affaires de son pays. Je veux parler de Son Excellence Amadou Toumani Touré, président de la République du Mali, premier lauréat du Prix Kéba Mbaye pour l'Ethique.

Ce prix est décerné par la Fondation Kéba Mbaye que j'ai l'honneur et le plaisir de présider, en succédant à mon collègue, frère et ami, le Président Youssou Ndiaye et cela, au nom de tout ce qui nous lie au Juge Kéba Mbaye, notre aîné attentif et attentionné, dont le concours fut décisif dans nos carrières de **grands serviteurs de nos états et de nos peuples.**

CEREMONIE DE REMISE DU PRIX KEBA MBAYE POUR L'ETHIQUE 2010
Soirée de gala du Vendredi 15 Avril 2011
Discours d'accueil du Président de la Fondation

Assurément, le Président Kéba Mbaye aura été l'incarnation de l'éthique, valeur cardinale et code de morale sociale, qu'il voulait partager avec chacun de ses interlocuteurs, spécialement en ce qui concerne l'attitude de l'homme à l'égard de son métier. Il aura passé tant d'années consacrées à convaincre les décideurs politiques, mais aussi l'ensemble des acteurs économiques, sociaux et sportifs, que l'éthique ne relève pas d'une notion virtuelle, plus ou moins floue, de lutte du bien contre le mal, mais qu'elle est un outil de conduite des affaires publiques comme privées, un outil réel et concret, apte à assurer la pérennité d'un Etat, d'une entreprise, d'une société.

Dans un continent où une frange importante de la jeunesse est en proie au doute, face à la banalisation de comportements qui ne peuvent être des modèles, il est heureux de constater que notre Fondation a pris le parti de rechercher et de récompenser des comportements parfaitement éthiques d'hommes politiques et de décideurs vis-

à-vis des citoyens pour lesquels ils sont cités en exemples, dans leurs dires et dans leur faire.

Kéba Mbaye avait ce caractère, ainsi qu'un mode de vie ascétique qui l'autorisait à juger. Stoïcien en notre époque où l'artificiel et la médiatisation des hommes et des événements sclérosent les esprits, il révélait la droiture et le difficile chemin de la vérité, suivant en cela le précepte d'Aristote : « Plus une chose est difficile, plus elle exige d'art et de vertu ».

Et pour Kéba Mbaye, tout ce temps passé, toute cette énergie déployée ne serviraient qu'un seul objectif : nous convaincre de l'impératif éthique !

Ses discours publics et ses écrits spécifiques consacrés à l'éthique constituent une richesse rare, un patrimoine culturel que nous devons largement diffuser, par fidélité à sa mémoire, mais aussi dans une optique de partage avec tous ceux qui ont ou auront à décider, en particulier dans leur vie professionnelle. Et nous comptons sur l'appui et le soutien de vous tous qui avez

CEREMONIE DE REMISE DU PRIX KEBA MBAYE POUR L'ETHIQUE 2010
Soirée de gala du Vendredi 15 Avril 2011
Discours d'accueil du Président de la Fondation

répondu à notre aimable invitation à cette soirée de gala, ce que traduit éloquemment votre présence ce soir. Soyez en remerciés ! Notre profonde gratitude va à Monsieur le Président de

la République du Sénégal, membre du Comité d'honneur de notre Fondation pour la part importante prise dans la réalisation de cette soirée de gala et dans l'organisation de l'évènement de demain. Mention particulière dans nos remerciements aux

Top Sponsors dont le soutien financier a été décisif, à Youssou Ndour et à Bassekou Kouyaté pour leur prestation assurée à titre gracieux.

Bon appétit et passez une excellente soirée de gala !